

遙雲

阿南町立阿南第一中学校 学校だより

令和7年度 12月号

令和7年12月22日(月)

担当:新谷逸也(教頭)

令和7年も残すところあと数日、1年間を締めくくる11月末～12月の学校の様子をお伝えします。

生徒会引き継ぎ

11月末に行われた生徒会選挙や12月の生徒総会をもって、「一中の顔」として1年間学校を引っ張ってきた3年生から2年生へと生徒会が引き継がれました。3年生の皆さん、1年間、お疲れさまでした。これまで学校のために発揮してきた力を、3学期は自分自身の進路実現のために全力で発揮してください。



一中の未来を語り、未来を選ぶ生徒会選挙



1年間を締括する今年度最後の生徒総会

今日は生徒総会がありました。3年生が協力してやりきることができて良かったと思います。来年度の生徒会、新役員の皆さんにがんばってほしいと思いました。明日の引継ぎでは、来年度の生徒会がより良くなるように、今年度の反省で改善したほうが良かったところを新委員のみんなに伝えていきたいです。(3年生の生活記録より)



今日、生徒総会がありました。3年生が進める最後の生徒総会で、2年生の新生徒会がスタートする生徒総会でもありました。役員発表が終わった後、「これからがんばるぞ！」という気持ちになりました。明日は引き継ぎがあります。3年生の話をしっかり聞いて、仕事内容など早く覚えたいです。(2年生の生活記録より)

今月も地域とともに…

今年も興亜エレクトロニクス(株)の技術者をお招きし、2年生が技術科の授業のなかで「メロディーこま」を作りました。「阿南町に貢献したい！」という企業としての願いか



若い技術者たちから学ぶ



大下条保育園で保育実習



阿南学園での交流学習

ら毎年実施していただいている出前授業です。3年生は今年も大下条保育園で保育実習をさせていただきました。また、今年度は、コロナ後久々に阿南学園やデイサービスセンター「サルビア」の皆さんとの交流の機会も復活しました。地域のなかで世代をこえた交流ができている環境に感謝です。

学校づくりを考える

11月6日(木)再来年度の中学校統合をひかえ、二中と合同で行った「学校づくりを考える会」では、「こんな学校を作りたい」という様々な「願い」や「思い」が出されました。その後、出された意見から議論が深まりそうな25の内容をあげ、一中・二中の全校生徒と職員を対象にアンケートを行いました。



「学校づくりを考える会」の様子

11月28日(金)からの「茜タイム」(朝の15分間、校長による対話活動の時間)では、そのアンケート結果をもとに、4回にわたって「理想の日課」について全校で考えました。これを含め、現在、出された意見について、学校として次のように考えています。生徒の「願い」が、確実に、形になってきています。

【今後の見通し】

エンジニアリング=決定、検討の優先順位:赤→緑→青、黒は中期的課題

※□内の数字はアンケートでの肯定的意見の割合(一中と二中の生徒・職員の合計値)

- 朝のバス時間を見直したい(現行は和合始発6:53、富草始発7:20、新野だと7:10ごろ始発か?) 86%
→富草は来年度より変更、和合は町民バスのため町と協議中
- 朝活動の時間(現行は一中が10分間、二中は15分間)を増やしたい 60%
- 二時間目休み(現行は一中・二中とも10分間)を長くしたい 53%
- 昼休み(現行は一中・二中とも60分間)を長くしたい 66%
- 下校時間(現行は一中16:25、水曜は15:00、二中は16:10、水曜は15:15)を早めたい 74%
- 部活動の時間を増やしたい 75%
- 冬の間も部活動がしたい(一中は金曜日のみ50分間、二中は水曜日以外10分間) 70%
- 校内に自由に使える学習スペースが欲しい 92% →年度内に検討予定
- 先生が長く話さず、生徒が主体的に取り組める授業を受けたい 63% →直ちに実施
- 宿題や課題を出してほしい(一中の「じりつ学習」ならどりくむ目安が欲しい) 76% →今年度すでに宿題化、来年度に向けて改善を検討中
- 校則(きまりや服装、持ち物など)について生徒目線で見直したい 89% →年度内に検討予定
- 一中の行事の「お茶摘み」、「梅とり」、「強歩大会」は残したい 96%
- 一中学区の「早稲田人形」や「念仏おどり」など地域の伝統文化をもっと知りたい 97% →統合に向けて意見を尊重
- 二中の行事の「盆おどり」「雪まつり」や「雪まつり休み」は残したい 97%
- 二中の「地域給食の日」や「鉄下駄レース」など地域と関わる特色ある活動は残したい 93%
- 行事や雪まつり休みを入れるのためには、夏休みや中体連の計画休業を減らせばいい 56%
- 修学旅行の目的地(一中・二中とも奈良・京都)を見直したい 66% →今後の検討課題
- 普段の生徒会活動をどうしていくか、もっと話し合いたい 88% →1/26(月)に一中と二中の新生徒会役員が対面で話し合う
- 文化祭は新しい学校になっても実施したい 98% →統合に向けて意見を尊重
- 「総合的な学習の時間」をつかって阿南町の伝統文化やお祭りについて学んだり話し合ったりしたい 90% →来年度は全校で地域を学ぶように総合カリキュラムを再検討中
- 「1日総合の日」をつくり、地域のことをじっくり学びたい 73%
- 「行く/行かない」関係なく、雪まつりや早稲田人形など、地域の文化をまずは知りたい 83%
- 部活動や地域クラブではなく、気軽に体を動かしたり好きなことに取り組んだりする時間があるといい 82%
→3学期ごとに「一中チャレンジタイム」として試行し来年度以降本格実施予定
- 今あるものを大切に使ったり、二中のものを新しい中学校に持ってきて再利用したりできるといい 97% →すでに打ち合わせ済み
- 自分たちでもお金を稼げるような活動ができるといい 77% →意見を尊重

<保護者の皆様へ お知らせ>

◆保護者懇談会、ありがとうございました。引き続き学校と家庭との連携をよろしくお願ひいたします。

◆今後のスクールカウンセラー来校日は1/22(木)、2/10(火)です。

希望がありましたら担任または養護・教頭へご連絡願います。

◆12/27(土)~1/4(日)は学校は無人です。感染症への罹患は欠席フォームからご連絡ください。なお、緊急な場合(大けが等)は学校までお電話(22-2014)いただければ転送されて校長が対応します。

◆感染症に罹患し出席停止になった場合の「治癒報告書」等は学校から発行しますが、HPにも様式を載せておりますのでご活用ください。

※学校の情報はホームページでもご覧いただけます。

スクールセクハラ、体罰、いじめ相談窓口は「保健室」です。その他相談等ありましたら、教頭(新谷)、特別支援コーディネーター(野澤)に遠慮なくお問い合わせください。



ホームページはこちる



今月も一中応援隊(学校支援ボランティア)の方に、クリスマス感あふれる素敵なお花を生けていただきました。ありがとうございました。

